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，网名为“心雨1094”的武汉学子在网上发表《改革后的四

六级新时代的科举》一帖，对四、六级改革的印象是： “一

出出范进中举的惨剧不断在考场上演，甚至不止是发疯，还

有四级不过而自杀⋯⋯改革后的英语学习者们，基本的英语

日常对话没几个人能流利表达，连翻译一份自己的简历也很

难，甚至到大学毕业，写英语论文摘要的时候，大部分人都

不会。” 十日十韦： 觉得好笑的是，为什么国家要这样一味

地在英语方面设置门槛，为什么不在本国发展学中文的热情

？殊不知有多少国人连自己本国的成语都不知道，可笑，可

悲。能不能说这是我们教育的失败，还是另外一种形式的媚

洋？ youlingruca： 英语等级考试确实让人头疼，但是换个角

度想一下，考过等级考试也是对自己的考验，设这样的考试

并不是想让人为它疯狂甚至崩溃，而是要人在这样的过程中

不断成长，难道不觉得挑战自己是很难的事，是一种兴奋？

至于影响专业课，那只能说明你处理问题需要改进。没有参

加这样的考试，一直都很顺利，你会发现自己存在这样的问

题吗？被感动的冬天：我痛恨这种形式大于内容的考试，还

和什么学位证挂钩，找工作也基本上都需要四级证，这也是

我第四次考了，我认真准备复习了，但估计还过不了，一次

比一次考得差，天生不是学英语的料，有什么办法。考场上

，当我周围前后左右的人都在用无线耳机或手机作弊的时候

，当出了考场问的第一句话是“你抄上了没有”的时候，我



不知道这是不是四级考试的悲哀，中国教育的悲哀！ 不要命

的水： 我现在很后悔当初没有好好学英语，已经遇到两次了

，参加新闻发布会，听不懂外宾发言，虽然有同声翻译，但

现场的人基本没有用，自己觉得不好意思⋯⋯当时也就为了

四、六级突击了一下英语，现在老本都忘干净了。其实四、

六级只是手段，不是目的，不过没有学习的兴趣和热情，不

管手段还是目的，学英语都是痛苦的，但比起不会英语的痛

苦来，这点痛苦还算轻的。 mumuliu： 我高考的时候英语考

了60分(满分150)，靠着数理化考上了重点大学，曾经坚定不

移地以为自己不是学英语的材料，直到大二寒假去听了场讲

座，从此开始努力，5个月后通过大学英语4级考试，11个月

后通过大学英语6级考试。我想说的是，有时抱怨没有用的时

候，为什么不去行动？就是4200个单词，当你做到的时候会

觉得原来不过如此。(整理/宋导) 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


